

## **Proposition de résolution pour l'Assemblée Régionale de la Morges-Aubonne du 11 mars 2015 : délégation de la paroisse de Morges-Echichens**

Le Conseil Synodal de l'EERV a déclaré le 9 janvier 2015 : «Le Conseil synodal de l'EERV prend clairement distance des propos ambigus tenus par le président de la FEPS sur le ministère féminin et déplore la manière dont ils ont été repris par les médias. Depuis cinquante ans, les Eglise romandes peuvent compter sur le ministère de femmes pasteures et diacres et se félicitent de leur apport»<sup>1</sup>.

Cette prise de position se réfère aux propos tenus par Gottfried Locher, président de la FEPS, dans la *Weltwoche* 47 (2014)<sup>2</sup>. La «reprise dans les médias» déplorée se réfère notamment à un article paru le 7 janvier 2015 dans le *Matin*<sup>3</sup>, qui informait à sa manière la Romandie de ce qui s'était passé Outre-Sarine. Entre temps, 150 pasteurs de Suisse allemande avaient signé une lettre ouverte à Gottfried Locher le 5 décembre 2014 pour dire leur protestation<sup>4</sup>. Une première rencontre a eu lieu le 19 décembre entre le président de la FEPS et les signataires de la lettre suivie d'une seconde le 12 février<sup>5</sup>. Cet épisode a eu des effets très négatifs sur l'image de l'Eglise, ainsi que sur l'estime des femmes ministres, en étant par exemple associé à des propos dénigrant les femmes comme catégorie générique, tenus par un cardinal romain (émission Radio la Première du 9 janvier<sup>6</sup>).

Le Conseil paroissial de Morges-Echichens et les délégués, laïcs et ministres, ensemble, sont profondément choqués de voir que la plus haute instance protestante suisse puisse tenir des propos dénigrant le ministère féminin, et inquiets de l'image propagée par ces propos auprès des futurs ministres, dans les Eglises et la société. Conscients que dans les Eglises issues de la Réforme, toutes n'acceptent pas encore la consécration des femmes pasteurs, et qu'une attitude de vigilance demeure nécessaire, ils proposent à l'Assemblée Régionale de voter la résolution suivante :

*«L'Assemblée régionale de la Morges-Aubonne affirme son soutien à la prise de position du Conseil Synodal du 9 janvier 2015 «Ministères féminins», et demande au Synode de faire de même. Constatant la blessure infligée au corps de l'Eglise tout entier par les propos tenus par le président de la FEPS, elle demande également au Synode de mandater ses délégués au Conseil et à l'Assemblée de la FEPS :*

- *pour qu'ils transmettent aux instances où ils siègent la prise de position du CS soutenue par le Synode, et s'assurent que le discours public de la FEPS ne soit plus associé à des propos dénigrant le ministère féminin*
- *pour qu'ils demandent via les instances où ils siègent que la FEPS organise en 2016 un événement suisse célébrant, avec reconnaissance, la diversité des ministères hommes/femmes, laïcs, diacres et pasteurs, donnés à l'Eglise ».*

---

<sup>1</sup> <http://eerv.ch/ministeres-feminins/>

<sup>2</sup> <http://www.weltwoche.ch/ausgaben/2014-47/organigramme-der-erloesung-die-weltwoche-ausgabe-472014.html> Voir notamment : «Er habe nichts gegen Pfarrerinnen, aber wenn nur noch Frauen predigten, ändere sich alles, die Themen, die Bilder, die Formulierungen, und «die Männer kommen irgendwann nicht mehr». Allgemein diagnostiziert Locher einen «Auszug der Eliten» bei den Reformierten».

<sup>3</sup> <http://www.lematin.ch/suisse/denoncent-eglise-nanas/story/26018638>

<sup>4</sup> <http://www.ref.ch/gesellschaft-politik/kritik-an-gottfrieds-lochers-aussagen-zu-feminisierung/>;  
<http://protestinfo.ch/201412167228/7228-lettre-ouverte-pour-defendre-les-femmes-pasteurs.html#.VLwsYMZ7aoh>

<sup>5</sup> [http://www.reformierte-presse.ch/fileadmin/user\\_upload/RP\\_Front/RP\\_2015-01-09\\_01.pdf](http://www.reformierte-presse.ch/fileadmin/user_upload/RP_Front/RP_2015-01-09_01.pdf)

<sup>6</sup> <http://www.rts.ch/religion/juste-ciel/6424204-feminite-ou-virilite-les-traditions-religieuses-s-interrogent.html>